

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'10 m., 2'25 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'45 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'45 t.

Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. 2'45 y 5'40 t

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Rita de Casia viuda, hija de la oracion, porque el Señor la concedió á sus ancianos padres en virtud de ruegos y fervientes votos. Con tan buenos auspicios fué Rita santa cuando tierna virgen, lo fué en el matrimonio, en la viudez y en el estado de religiosa agustina. Los prodigios que obró el cielo por su intercesion le acarrearón el título de madre de imposibles. Terminó sus días en brazos de Jesus y de María en este del año 1459.

CULTOS.—Mañana domingo.—En San Nicolas continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las nueve y media nona y la misa mayor con sermón por el P. Francisco Salvá. Por la tarde los actos de coro, el ejercicio del Mes de Mayo y la reserva.

En el Socorro fiesta en honor de Santa Rita; á las siete comunión general para los cinturados, á las diez nona y la misa mayor con exposicion, en cuyo ofertorio predicará D. Rafael Tous. Por la tarde, despues del septenario de la Virgen de los Desamparados, tendrá lugar el ejercicio del cuarto Domingo, con exposicion, y al anochecer el del Mes de María.

En Santa Magdalena fiesta en honra de la Virgen de la Misericordia; á las diez misa con música y sermón por D. Bruno Homar. Por la tarde, á las cinco, rosario con música y exposicion y el ejercicio del segundo domingo de S. Luis.

En la Concepcion fiesta en obsequio á la Madre Inmaculada; á las nueve y media nona y misa mayor con exposicion y sermón por el P. Melchor Planas. Por la tarde el ejercicio del mes de Mayo, con exposicion.

En Montesion á las ocho de la mañana Misa de comunión general para los asociados á la Congregacion Mariano-Angélica, continuando, durando el Santo Sacrificio, la Seisena que los congregantes consagran anualmente á su excelso Patron S. Luis Gonzaga.

En San Jaime á las once empezará la devocion de los seis Domingos de S. Luis.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Clara, á la Virgen de la Cueva Santa.

Línes.—En San Nicolas concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez nona y misa mayor. Por la tarde los actos de coro, despues el mes de María, con música, y la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

CORTE DE MARÍA.—En las Miñonas, á la Virgen de la Asuncion.

CORREO DE HOY.

Paris 16 de Mayo.

El famoso Congreso anti-clerical cerró ayer sus sesiones, sin haber metido todo el ruido que esperaba. Sin embargo, la última sesion ha sido bastante curiosa. Asistían á ella muchos diputados de la extrema izquierda. La vice-presidenta, la ciudadana María Deraismes, trató uno de sus temas favoritos, la humillacion de la mujer por el clero.

Despues de su discurso que la parte femenina de la concurrencia aplaudió calurosamente, Luis Blanc pronunció á su vez una violenta diatriba contra el cristianismo, injuriando á la vez al conde de Montalembert y la memoria de Mons. Dupanloup. Ya se deja entender que el orador fué muy aplaudido; y despues de aprobar varias proposiciones sobre disolucion del matrimonio y creacion de solemnidades puramente civiles, se dió por cerrado el Congreso.

La actriz de moda, Sarah Bernardt, de regreso de su viaje á los Estados Unidos, ha llegado al Havre donde su desembarco ha sido un triunfo. Se le han hecho ruidosas ovaciones; la esperaban más de cincuenta mil personas. Se ha visto cubierta de flores. Se le ha hecho un recibimiento más entusiasta

que si nos hubiese reconquistado la Alsacia y la Lorena.

Lo más interesante para ella en todo, es que trae del Nuevo Mundo un millon de francos por 162 representaciones en una ausencia de 182 días.—O.

Madrid 18 de mayo.

Siguiendo la serie de sucesos que he anunciado y que tienen á Madrid en un período especial de espectáculos y fiestas públicas, hoy ha tenido lugar la Exposicion de Bellas Artes, con asistencia de Su Majestad el Rey, de la Real familia y del gobierno, lo que ha dado al acto una solemnidad extraordinaria, habiéndolo sido tambien la concurrencia que á él ha asistido; y si yo tuviera el talento peculiar de los que aquí llaman revisteros, me daría materia para un precioso artículo, pero á mí no me da el naipe por la descripcion de adornos y trajes, ni tengo la habilidad que envidio de enumerar una larga série de personas, atribuyendo á cada sexo el adjetivo si no mas propio que mas halague su amor propio.

Tampoco es ocasion á propósito una carta de esta índole para hacer un juicio de las obras de arte expuestas, y supongo que de esto se encargará alguno de los ilustrados colaboradores que tiene en Madrid el *Diario*, por lo que bastará con que yo diga que sin haber en la Exposicion ninguna de esas obras que forman época, abundan en ella las que tienen condiciones artísticas, y sobre todo revelan en general un gran progreso en cuanto se refiere á la habilidad de los artistas; pero á mí ver ni estos alcanzan á ostentar un carácter personal y propio, ni el conjunto de la Exposicion ofrece el de un arte que pueda llamarse nacional; mas no insisto en estos asuntos en que carezco de especial competencia.

Como se había hablado de diferentes candidatos para los puestos militares vacantes, aunque ya se sabia que el de jefe superior del cuartel de Inválidos sería ocupado por el general Serrano Bedoya, la publicacion del nombramiento de este, que aparece en la *Gaceta* de este día, es uno de los pocos sucesos que hoy tiene que registrar quien se ocupa de política. Creo que no se tardará mucho en que aparezca tambien en el periódico oficial el nombramiento del señor marqués de la Habana para el cargo de presidente de la Junta superior consultiva de Guerra, y como han resultado infundados los rumores relativos á la Capitanía general de Cuba, por ahora no hay en perspectiva ninguna novedad en lo que se refiere á cargos militares.—A.

De otra correspondencia de Madrid tomamos los siguientes párrafos:

«De política no hay nada digno de llamar la atencion.

Lo que abunda en Madrid de una manera bochornosa es el juego y las irregularidades. De lo primero no permiten las condiciones del *Diario* entrar en detalles y de lo segundo es peligroso citar nombres de las personas que, segun voz pública, andan *irregularizadas*.

Mañana habrá Consejo con el Rey. No revestirá importancia extraordinaria segun mis informes.

No es exacto que el ministro de Marina haya dirigido telegrama alguno enérgico al almirante Pinzon. El almirante consultó al ministro si hacia falta en Madrid y se le contestó que sí; no habiendo ocurrido nada más.—Z.

MADRID 18 DE MAYO.

Se ha inaugurado en Granada el Circulo liberal-conservador, pronunciando un elocuente discurso el señor Romero Robledo.

El Circulo dirigió inmediatamente un telegrama de adhesion al señor Cánovas del Castillo.

— Entre las comunicaciones recibidas en el ministerio de Ultramar, por el último correo, del capitán

general de Filipinas, existe uno en que se reclama con urgencia el establecimiento de una segunda línea mensual de vapores-correos entre Barcelona y Manila. A la petición acompaña un proyecto, merced al que pudiera nuestro servicio entrar en combinacion con el que prestan Francia é Inglaterra.

Sabemos que el señor Leon y Castillo dedicará á este asunto preferente atencion.

— Esta tarde se ha dicho que los moderados de la fraccion disidente, han desistido de enviar á provincias su manifiesto, para no quebrantar más la disciplina del partido.

— Segun telegramas del capitán general de Puerto-Rico, ampliando el último en que daba cuenta del resultado de las elecciones municipales en aquella isla, resulta que han triunfado los amigos del gobierno.

— Ayer se recibieron noticias autorizadas de Paris, anunciando que D.^a Isabel II no vendrá á Madrid para el Centenario de Calderon.

— Ha llegado á Madrid la mayoría de los diputados provinciales de Navarra, acompañados del secretario, para tratar asuntos económicos de la mayor importancia, cerca del presidente del Consejo de ministros.

— El *Liberal* de esta mañana da cuenta de un telegrama que recibió de Coyo-Hueso, en el cual se le participa que el *Triunfo*, de la Habana, ha sido denunciado y secuestrados sus ejemplares por haber defendido la *autonomía* colonial. El hecho, añade el colega, ha producido hondo efecto en la Habana.

A la hora en que escribimos estas líneas el gobierno no tiene conocimiento alguno del hecho que denuncia el telegrama del *Liberal*. Esto no obstante, es posible que de un momento á otro reciba el señor ministro de Ultramar noticias exactas, y procederá en justicia y de acuerdo con los principios liberales que representa.

— El secretario de la comision de la prensa ha recibido por el último correo de Filipinas una letra de 4.000 rs. que los periodistas de Manila envían con objeto de que el 28 de Mayo y con motivo del Centenario se socorra en su nombre con aquella suma á la viuda ó huérfano del escritor mas pobre y de más mérito que haya fallecido en estos tiempos.

En la reunion que el jueves próximo celebrará la comision, se ocupará de este donativo.

— Una comision de andorranos gestiona del capitán general de Cataluña para que obtenga del gobierno el levantamiento del riguroso bloqueo que sufre la pequeña república, el cual perjudica á ésta tanto como á las comarcas españolas que mantienen con ella estrechas relaciones de comercio.

— Dice *El Demócrata*:

«Circulan rumores de que ha ocurrido un lance de honor entre una autoridad civil y otra importante municipal de una provincia apartada de la Península, sin consecuencias mayormente desagradables.»

— Otra vez se alborotaron el domingo los presidiarios de Valladolid por si el rancho que se les servía era bueno ó no lo era, pero por fortuna la presencia del gobernador interino, que adoptó algunas disposiciones, bastaron para sofocar sin consecuencias la insurreccion que se iniciaba.

— El último número publicado de las *Cartas fusionistas*, que lleva la firma del conocido escritor Sr. Lopez Guijarro, ha sido llevado á los tribunales ordinarios.

Así lo dice *El Globo*.

— Los periódicos de Puerto-Rico, que recibimos ayer, dan cuenta de un crimen horrible que conmovió la opinion pública en aquella isla. En el pueblo de Utuado, un joven jornalero la había emprendido á hachazos con toda una familia, compuesta de cinco personas, más cuatro dependientes que habían acudido á su socorro. La mayor parte de los acometidos resultaron con heridas graves, desconociéndose de que puedan salvarse algunos de ellos. El agresor fué capturado por la Guardia civil.

Paris 17 de Mayo.

Hé aquí el texto del manifiesto del Emperador de Rusia cuya publicacion ha anunciado el telégrafo:

Nos por la gracia de Dios Alejandro III, Emperador y autócrata de todas las Rusias, Rey de Polonia, gran duque de Finlandia, etc.

A todos nuestros fieles súbditos hacemos saber: Dios, en sus impenetrables miras, ha querido que el reinado glorioso de nuestro querido padre terminase con el martirio y se ha dignado llamarnos á cumplir el sagrado deber del poder soberano.

Al conformarnos con la voluntad de la Providencia y á la ley de sucesion del Imperio, hemos aceptado esa carga en una hora terrible de dolor y de horror para todo nuestro pueblo ante la faz del Señor y penetrados de la fe de que, habiéndonos designado para la soberanía en un momento tan grave y difícil, no nos negará su omnipotente cooperacion. Creemos igualmente que las fervientes preces de un pueblo piadoso, conocido en el mundo entero por su amor y fidelidad á sus Emperadores, atraerán la bendicion de Dios sobre Nos, así como sobre la tárea difícil que nos incumbe.

Nuestro difunto padre, que recibió de Dios Todopoderoso el poder soberano por el bien del pueblo que se le había confiado, permaneció fiel á su voto hasta su muerte, y selló con su sangre sus grandes servicios. Más que con el rigor de las medidas tomadas en virtud de su poder, con la clemencia y la dulzura con que llevó á cabo la más grande obra de su reinado—la emancipacion de los siervos—obteniendo para este objeto la cooperacion de los propietarios nobles, dispuestos siempre á obedecer á la voz del bien y del honor, consolidó la justicia en el imperio; y llamó á sus súbditos, que había hecho libres para siempre, sin distincion alguna, á ocuparse en los negocios de la administracion local y de la economía municipal. Sea bendita su memoria en todos los siglos futuros!

El cobarde y execrable asesinato de un Emperador de Rusia en medio de un pueblo fiel dispuesto á sacrificarle su vida, crimen perpetrado por individuos que son la hez indigna del pueblo, es un acto espantoso, ignominioso, inaudito en Rusia y que ha llenado todo nuestro imperio de dolor y espanto.

Pero en nuestra profunda afliccion la voz de Dios nos manda que asumamos valerosamente la tarea de reinar, que esperemos en la Providencia divina y que tengamos fe en la fuerza y en la verdad del poder soberano que hemos sido llamados á consolidar y defender para bien del pueblo, contra toda especie de tentativas dirigidas contra él.

Que todos los corazones de nuestros leales súbditos y de todos los que amen á la patria y son fieles de generacion en generacion á la autoridad imperial hereditaria, se levanten y cobren ánimo despues del horror y espanto que los habian desalentado. A la sombra de esa autoridad y con su alianza indisoluble con ella, nuestro pais ha atravesado mas de una vez grandes perturbaciones, y ha sido despues mas fuerte y se ha cubierto de gloria en medio de crueldades pruebas y de desgracias creyendo en Dios que rige sus destinos.

Y al consagrarnos á nuestra gran tarea haremos un llamamiento á todos nuestros fieles súbditos para que nos sirvan lealmente así como al imperio á fin de quitar de raíz la abominable sedicion que deshonoró la tierra rusa, consolidar la fe y la moralidad, educar bien á la juventud, hacer que desaparezca la inibuidad y la prevaricacion y hacer reinar el orden y la justicia en la accion de las instituciones de que dotó á Rusia su bienhechor, nuestro querido padre.

Dado en San Peterburgo el vigésimo día del mes de Abril del año de gracia de mil ochocientos ochenta y uno y el primero de nuestro reinado.—ALEJANDRO.

Es muy notable la declaracion que ha hecho M. Gladstone en la Cámara de los comunes. Ha dado motivo á esta declaracion una interpelacion de mister Montagne Guest que repitió en su discurso todas las invectivas que lanza hace algunos dias la prensa inglesa contra Francia con motivo del tratado ajustado con el Bey de Túnez.

Inglaterra, terminó diciendo M. Montagne, debe unirse toda á Italia para protestar contra el brusco ataque que Francia ha dirigido contra Túnez.

La contestacion del primer ministro ha sido sencilla y concluyente.

«Antes de aventurarse á censuras sobre la cuestion entre Francia y Túnez, dijo en sustancia, mister Gladstone no sería tal vez por demás conocerla bien. Precisamente esto es lo que parece haberse olvidado. Se ignora el estado actual de la cuestion, pues los documentos oficiales relativos á ella, no han llegado siquiera á Londres.

Tocante á los precedentes de este asunto, tampoco los conocen bien los que hablan de una accion comun de Inglaterra é Italia, accion que estas dos

potencias se tienen vedada de antemano desde mucho tiempo.

Italia se apoya hoy en la soberanía de Turquía sobre Túnez; pero, por desgracia, la ha negado con energía hasta hoy, como de ello existen pruebas.

En cuanto á Inglaterra, esta nacion tiene las manos atadas: está empeñada su palabra.

No hay pues ni sombra de pretexto para turbar la estrecha y no interrumpida alianza que desde más de una generacion une á Inglaterra y Francia.»

La Calle 17.—He aquí las condiciones impuestas á las tribus que piden el indulo.

1.º Entrega de sus armas; 2.º obligacion de concurrir á prestar el servicio de bagajes; 3.º obligacion de proporcionar víveres en el acto de ser requeridos para ello; 4.º regreso á los ancianos, mujeres y niños al territorio de la tribu, y 5.º entrega de rehenes.

Segun el Monitor de 24 de Abril, que se publica en Bahía, está fuera de toda duda que la fiebre amarilla se ha presentado en aquella ciudad y su puerto.

Ignórase el origen de esta epidemia, si bien el director de Salud pública la atribuye á las pésimas condiciones higiénicas de la poblacion y á la incuria de la cámara municipal en cuanto se refiere á prescripciones sanitarias.

Entre las primeras víctimas figuran un hijo del citado director de Sanidad, de cinco años cumplidos, y tres marineros noruegos de la dotacion de la barca «Laurenis», anclada en aquel puerto.

Se han adoptado por el presidente de la provincia energicas medidas para evitar en lo posible las consecuencias de tan mortífera enfermedad.

Sobre los desórdenes ocurridos en los pueblos del Mediodía de Rusia, donde tan detestados son los judíos, encontramos en un periódico extranjero los siguientes detalles:

«Las calles de Kieff están llenas de soldados. Ha perecido una persona, han sido heridas 16 y hay detenidas 1.400. Todo el barrio judío, el Podol, ha sido presa de las llamas. Las pérdidas se calculan en 30 millones de rublos. Tropas de fugitivos salen para la frontera austriaca. En Geremka han ardiendo tambien muchos almacenes y casas pertenecientes á los judíos. A Berdichef han llegado trenes, especialmente que conducian multitud de familias. Todas las casas que los judíos tenían en Ananjeff han quedado reducidas á pavesas.»

En la tercera sesion del Congreso anticlerical reunido en Paris, un ciudadano expuso todo un programa para el bautizo civil y que se reduce á lo siguiente:

El padre de la criatura pronunciará un discurso á la criatura, otro al padrino y otro á la madrina. El padrino responderá tambien con una improvisacion; despues todos se abrazarán, y últimamente se bailará un rigodon por todo lo alto.

Para el Congreso en que tales cosas se proponen, el Ayuntamiento ha facilitado dinero.

PARTES TELEGRÁFICAS

Madrid 19.—Durante las fiestas del Centenario se ha ordenado la clausura de todas las dependencias del Estado.

Se han hecho nuevas prisiones de complicados en el fraude recientemente descubierto en el Tesoro.

Las últimas irregularidades descubiertas pasan de dos millones de pesetas.

Roma 19.—Han ocurrido nuevos desórdenes en Milan y en Génova, á causa de las manifestaciones contra el Gabinete de la derecha.

En San Remo ha habido una manifestacion hostil contra el periódico el Electoral. Los manifestantes saqueron la imprenta, destruyeron las prensas y máquinas y quemaron los números del periódico. Durante esas escenas las masas gritaban: «Viva Maccio! Abajo la Francial! Viva Italia!» La intervencion de la policia puso término al tumulto.

Se ha recibido la protesta del Sultan contra el tratado entre Francia y el Bey.

Atribuyense á los estudiantes de Kieff, los atropellos cometidos contra los judíos.

El señor Sella trata de formar un gabinete mixto, pero aun no lo ha conseguido.

Madrid 19.—El Consejo de ministros, presidido por S. M. el Rey se ha ocupado de la crisis de Italia y de la terminacion de la guerra de Túnez habiéndose acordado que regrese á España la fragata «Zaragoza». Se ha anulado el nombramiento de don Emilio Santos para formar parte de la comision de tratados de comercio y se ha nombrado un juez especial para proceder con rigor y actividad en la causa de las irregularidades. Se ha dado tambien cuenta de un telegrama del general Despujols, explicando se conducta en Puerto-Rico.

Paris 19.—No hay noticias de interes relacionadas con el incidente tunecino.

Dícese que Italia piensa convocar á las potencias á un Congreso, para examinar el tratado del

Bardo. Se duda, sin embargo, de la exactitud de este rumor.

M. Julio Ferry ha dicho en la Cámara de diputados despues de leer el tratado ajustado con Túnez: «Estamos dispuestos á defender al Bey si se viera amenazado.»

Despues del discurso que ha pronunciado monsieur Gambetta, la Cámara ha decidido por 243 votos contra 235 que se pase á la discusion de los artículos de la proposicion de M. Bardoux restableciendo el escrutinio de lista.

La Cámara despues de la adopcion de los artículos, ha aprobado por gran mayoría la totalidad de la proposicion de M. Bardoux.

Madrid 20.—La Gaceta publica una Real orden autorizando á los maestros y maestras de instruccion primaria para venir á Madrid desde el 23 hasta el 28 de mayo á asistir á las fiestas del Centenario de Caldero.

Paris 19.—En virtud de una proposicion del Sr. Moret, delegado español, la conferencia monetaria ha aplazado sus sesiones hasta el 30 de junio para que los delegados puedan consultar con sus gobiernos acerca de las proposiciones discutidas en la conferencia.

Paris 20.—El libro azul inglés contiene algunos despachos que confirman que la actitud de Inglaterra es favorable á la anexion francesa de Túnez. Lord Salisbury declaró á M. Waddington en 1878, que creia imposible que se sostuviera el régimen de Túnez y que pertenecía á Francia regenerar esta regencia. El conde de Granville declaró á M. Say en junio de 1880 que Inglaterra consideraba á Túnez como formando parte del imperio otomano, pero que no estaba celosa de la influencia francesa en Túnez.

La Cámara de los comunes ha aprobado en segunda lectura el bill agrario por 352 votos contra 176.

El conde de Arnim ha fallecido en Niza.

En el combate del día 8 por la tarde, cerca de Mateur, los franceses tuvieron seis muertos, pero los kroumirs pérdidas considerables. Los kroumirs huyeron al oír el fuego de la artillería.

GACETILLA LOCAL

Calderon de la Barca es una gloria española; pero una gloria de la España católica, de la España cristiana y caballeresca, de esa España que, en letras, en armas, en artes, en costumbres, en todo lo que constituye la grandeza de un pueblo, figuró á la cabeza de la Cristiandad, que empuñando la cruz victoriosa dilató su imperio por ambos mundos. El Ancora, sincera admiradora del autor de La Vida es Sueño, de El Mágico prodigioso, de Los dos amantes del Cielo, de los Autos Sacramentales, del Cisna de Inglaterra y de mil y mil fecundos partos de su génio prodigioso, no podía dejar de honrar el segundo centenario del que es gloria de las cristianas letras; para esto ha solicitado el concurso del Reverendo Clero, de los alumnos del Seminario, de los Obreros Católicos y, contando con el concurso de todos y con el óbolo generoso de sus amigos, piensa tributarle unas modestas honras fúnebres que, Dios mediante, tendrán lugar el miércoles 25 del corriente en la iglesia del ex-convento de San Francisco.

Ofreciendo por el ejemplar sacerdote las preces que consagra la Iglesia á sus fieles hijos, y pidiendo para él, al pié de los altares, no la gloria mentida del mundo, sino los laureles inmortales que ciñen en la eternidad las sienas de los escogidos, estamos ciertos de no desviarnos del espíritu de aquel génio que supo escribir:

¿Quién por vanagloria humana Pierde una divina gloria?

Acudamos á lo eterno

Que es la fama vividora

Donde ni duermen las dichas

Ni las grandezas reposan.

La vida es sueño Torn. 3.

Para inteligencia de nuestros católicos lectores trasladamos de El Boletín Oficial de la Diócesis las siguientes aclaraciones de la S. Penitenciaría Apostólica sobre el Santo Jubileo:

La Sagrada Penitenciaría por mandato de Nuestro Santísimo Señor Leon Papa XIII renueva y confirma, para el Jubileo del corriente año 1881, las siguientes declaraciones dadas con motivo del Jubileo de 1879.

1.º El ayuno prescrito para ganar el Jubileo, se puede cumplir aún en tiempo de Cuaresma, siempre que se haga fuera de los dias exceptuados en las Letras Apostólicas y se usen solo alimentos de vigilia, vedado el uso, respecto á la calidad de los manjares, de todo indulto ó privilegio inclusa la Bula de la Cruzada.

rendo P. Roman Vigordan, Provincial de la Compañía de Jesús.

Enviámosle nuestro saludo y le damos la bienvenida.

El órden con que los municipios harán la entrega de los mozos de la quinta del presente año es el siguiente:

Día 1.º de Junio de 1881.—Alaró, Alcudia, Binisalem, Bugar, Campanet, Costix, Sta. Eugenia, Buñola, Capdepera, Espórlas, Establiments, Fornalux y San Juan.

Día 2.—Algaida, Andraitx, Calviá, Campos, Deyá y Felanitx.

Día 3.—Artá, Inca, Lloseta, Llubí, Llummayor y Sta. María.

Día 4.—Manacor, Sta. Margarita, Marratxi y Montuiri.

Día 6.—Muro, Petra, Porréras y Selva.

Día 7.—Pollensa, La Puebla y Puigpuñent.

Día 8.—Sanséllas, Santañy, Sineu, Sóller, Son Servera y Villafranca.

Día 9.—San Antonio, Santa Eulalia, San José, San Juan Bautista é Ibiza.

Día 10.—Bañalbufar, Escorca, Estallenchs, Maria y Valdemosa.

Día 11.—Alayor, Ciudadela, Ferrerías, Mahon, Mercadal y Villa-Cárlos.

Día 13 y 14.—La Ciudad y término de Palma.

Ayer fueron trasportados al cementerio de esta ciudad los cadáveres de tres mujeres en carruaje de 3.ª clase, y de dos varones en los de 3.ª y 4.ª clase. Cantidad recaudada 32 pesetas.

A las cinco y media de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor *Lulio*, conduciendo la correspondencia, 45 pasajeros y mercancías.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 20 á las 5 t.

(Recibido el 20 á las 7:10 t.)

Se estudian rebajas en las tarifas postal y telegráfica.

Se inicia el vómito en la Habana.

Francia ha aprobado por 245 votos contra 205 el escrutinio por listas. Agitacion republicana en Italia. 3 por 100: Interior, 23'62.—Exterior, 25'05.—Bonos, 101'50.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado . . .	23'50
Id. id. fin corriente . . .	23'55
Id. id. fin próximo . . .	23'675
Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6% . . .	45'75
2 por 100 amortizable . . .	43'65
Banco de España . . .	352'00
Bonos del Tesoro . . .	101'50
Paris 3 p% interior contado . . .	22'125
Palma 3 p% interior contado . . .	23'40
Barcelona 3 p% interior contado . . .	23'49
Colonias . . .	91'00
Nortes . . .	114'00
Empréstito de Cuba . . .	98'10

Palma 21 de Mayo de 1881.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 20.

De Gandia en 2 dias laud San Antonio, de 11 ton., patron Bartolomé Enseñat, con 5 mar. y tomates.
De Campos en 1 dia laud San Gabriel, de 3 ton., patron Gabriel Ferrer, con 2 mar. y sal.
De Santañy en 2 dias laud San Antonio, de 17 ton., patron Guillermo Oliver, con 4 mar. y trigo.
De Cette en 8 dias laud Paquito, de 37 ton., pat. Antonio Estarás, con 5 mar. y pipas vacías.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 20.

Para Felanitx pailebot Santiago, de 75 ton., pat. Antonio Mesquida, con 7 mar. y pipas vacías.
Para Valencia laud San Antonio, de 47 ton., pat. Juan Alberti, con 6 mar., petróleo y efectos.
Para Malgrat laud Carmelo, de 29 ton., pat. Sebastian Turró, con 5 mar., algarrobas y efectos.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Con motivo de la feria que ha de celebrarse en Binisalem el día 22 del corriente, este día se verificarán los trenes extraordinarios siguientes:
De Palma á La Puebla á las 12 de la tarde.
De la Puebla á Binisalem á las 12'30 de la tarde.
De Binisalem á Palma á las 7'30 de la tarde.
Palma 16 Mayo de 1881—El Director General, Guillermo-Moragues.

AVISO AL CLERO.

En la Calle de Vallori, número 27-2º piso-vive el representante de varias casas del Reino y Extranjeras con un completo muestrario de tapicerías, damascos, rasos y galones finos y entrenfos de todas clases; lama de plata y en especial unas muestras floreadas toda seda para casullas. Merinos de ocho palmos de ancho terciopelo utrech, puntillas y flecos; tambien se hacen casullas á 11, 12, 13, 14 y á 15 duros una, echuras mallorquinas. Ademas hay tambien damascos de algodón de todos colores.

Los Sres. Sacerdotes que tengan el gusto de visitar este muestrario se convencerán del buen gusto y de los géneros y baratura de sus precios.

Vallori 27-2, al lado de la *Font de na chona*.—Manuel Ria.

PURGANTES ANTI-BILIOSAS,

DEPURATIVAS.



De accion fácil y segura, toleradas por los estómagos más delicados.

Se venden á 6 reales caja en las principales farmacias.

Depósito: Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

VALORES LOCALES.

Cambios corrientes del día 21.

ACCIONES.	Capital.	Dese m- bolso.	
	Duros.	Duros.	Duros.
Alfombrera . . .	100	70	70'00
Alumbrado por gas . . .	60	60	98'00
Cambio Mallorquin . . .	100	60	62'00
Centro Farmacéutico . . .	100	65	74'00
Cordelera Española . . .	100	75	60'00
Docks almacenes generales . . .	100	40	105'00
Crédito Balear . . .	100	30	38'00
Empresa Mallorquina de vapores . . .	400	400	"
Empresa Marítima á vapor . . .	100	100	80'00
Empresa Marítima á vapor La Islaña . . .	100	40	"
Escuela Mercantil . . .	25	20	"
Ferro-carriles de Mallorca . . .	100	100	60'50
Harinera Balear . . .	100	60	57'00
Harinera Mallorquina . . .	50	50	50'00
Industrial Algodonera . . .	100	70	70'00
Industrial Mallorquina . . .	100	100	100'00
Industrial Mercantil . . .	100	20	19'00
La Balear (Seguros contra incendios) . . .	100	6	10'00
Salinas de Ibiza . . .	200	200	"
Seguro Mallorquin . . .	100	6	7'50
Vidriera Mallorquina . . .	20	20	29'00
Vidriera Balear . . .	10	40	10'00
Vinícola Balear . . .	100	30	29'50

TIP. CATÓLICA BALEAR.—FORTUNY 6.

148
MAGDALENA
espinas, mientras que tú tenías una madre para asegurarte la felicidad. ¡Oh! no tengo la crueldad de envidiarle tu gloria á tu detrimentó; pero mi ida de este mundo no hubiera dejado ningun vacío... No dudo del afecto del señor de Vieilfort, mi temor es que no seré nunca suya.
Ha pasado un año. ¡Dichosos los pueblos cuya historia es fastidiosa! He hecho tal vez bien de no escribir la mia en su religiosa monotonia: todos los dias se parecen por su extension y por su color. No me atrevo á decir que son color de rosa; tienen la apariencia, y esto basta. Camilla es la niña mimada de las buenas madres que no miden su cariño por la parte física. Piadosa, dulce, sumisa; esta niña querida cada dia toma más cariño á su hermana mayor. Si debemos envejecer en este olvidado rincón, quiero educar á esta niña de un modo completo; este no es el programa dictado por la señora de Bord en su código para el uso de las dardaras; pero sobre este punto no cederé, y Camilla recibirá de mí el único don que puedo hacerle, despues del de mi amor. Quiero que *mi hija* sea digna del cariño de su padre; este es mi objeto. En esta fecha

149
POR LIA GRESSEDEN
le escribo; esta fecha me hace palpar el corazón; debe ser la de la vuelta del señor de Vieilfort. Volverá; ¿no me habrá olvidado en sus viajes aventurados? Y admitiendo que quiera aun á la pobre Magdalena, si la pide, ¿qué le responderán? La señora de Bord, ¿querrá consentir en que la puerta dorada de los mundanos placeres se abra ante su hijastra, tan desdénada, y que la huérfana entre á su vez como soberana en una morada en la cual no la podrán alcanzar ya las humillaciones?
¡Dios mío! He perdonado lo pasado; ¿perdonaré lo porvenir? Dame la gracia de hacerlo, ¡oh Vos, que, despues de vuestra Resurreccion, no habeis nunca hablado ni de Heródes, ni de Pilátos, ni de los sanguinarios deidades que os clavaron en la Cruz!
Dame la gracia de acordarme que Vos sólo podeis juzgar á los hombres, porque Vos sólo poseeis el secreto de los corazones. Succeda lo que suceda, sea cualquiera el cáliz que me esté destinado para beber, poned en mi alma la mansedumbre, el despego de las cosas del mundo, el amor al sacrificio, la abnegacion para los demas; y si me es permitido el desear una venganza, concededme,

145
POR LIA GRESSEDEN
Un recuerdo que me es muy querido visita mi pobre celda; me preguntó ¿qué pensaría el señor de Vieilfort de Magdalena de Bord, desterrada en las montañas para aprender allí «los cuidados de la casa.» ¡Ay! ¡lo volveré á ver alguna vez? Subsistiré á este primer amor en su integridad, á pesar de las calumnias y de las intrigas? Su corazón debe ser de aquellos que no saben olvidar... ¡He confiado mis intereses á la Providencia, y ahora que la esperanza sea mi brújula!
Camilla está encantada de su cambio de residencia; todo le divierte; esta vida rústica, tan diferente del lujo de Valvert, tiene su parte encantadora. Mi hermana se desarrolla como una flor que ha estado mucho tiempo cautiva, y que ha encontrado un sitio favorable; estudia conmigo el domingo y el jueves, lo demas de la semana se dedica á ocupaciones activas. El convento es muy pobre; mi padre ha hecho favores á la superiora en una circunstancia importante, y

144
MAGDALENA
dan á la madre Ambrosia. Sin duda el hecho de mí una pintura con colores notorios, porque me observa atentamente y parece que no se fia de mis palabras. Será amiga de la señora de Bord? ¡Oh! ¡un encuentro lo fuera, su religion le prohibe juzgarme sin conocerme, y no me hará ningun daño.
¡Descubrimiento! La señora de Bord me ha mandado aquí para que me acostumbre á todos los trabajos. Camilla se educará con las aldeanas, y Magdalena podrá ser una buena hermana lega. ¡No sois ambiciosos, señora, cuando se trata de nosotras!
¿Será posible que me vea forzada á obedecerte hasta el fin?
He tomado una gran resolucion: aceptar mi suerte, no revelar á nadie el odio que me persigue, y esperar la hora de la misericordia divina. ¡No podré hablar sin acusar á mi padre, y esto no lo haré jamás!
Las buenas hermanas me consideran como una de ellas. La vigilancia de la superiora no me ofende, porque conozco la causa. La vida de mis compañeras es bastante penosa y precaria: son cinco, y ¡cuántas cosas á qué atender! Enfermos que cuidar, asistir á los moribundos, preparar los remedios,

146
MAGDALENA
mitido el desear una venganza, concededme,